
FACULTAD DE ARQUITECTURA                                                                      Acta Nº 13/13
ESCUELA UNIVERSITARIA                                                                    
CENTRO DE DISEÑO

 de la Comisión Directiva
                                                                                                       de la Escuela Universitaria

                                                                                                                       Centro de Diseño

Sesión ordinaria 
de la Comisión Directiva                                                      jueves, 18 de abril de 2013    

Acta Nº13/13.- En Montevideo, a los dieciocho días del mes de abril de 2013, se reúne la Comisión 
Directiva de la Escuela Universitaria Centro de Diseño en sesión ordinaria. Se encuentran presentes: 
el Sr. Encargado de la Dirección Daniel Bergara, por el Orden Docente: los Profesores: Rita Soria, 
Marcelo Carretto, por el Orden Estudiantil: las Bach. Miriam Paola Maldonado, María Constanza 
Valli, En apoyo a Dirección la As. Ac. Pilar Irureta Goyena.
Por Sección Bedelía: Sra. Sandra Pascale _ Jefa de Sección Bedelía.                                                    
Por Secretaría: Sra. Lucerna Zucchi _ funcionaria Administrativa.

Siendo las dieciocho horas y cincuenta y cinco minutos comienza la sesión y de acuerdo al orden 
establecido se adoptan las siguientes resoluciones: 

I. - ASUNTOS ENTRADOS

Resolución Nº 1. - Aprobar licencia por la sesión de la fecha al representante del Orden Docente 
Daniell Flain.
(5 en 5)

Resolución Nº 2. - Aprobar licencia por la sesión de la fecha al representante del Orden Docente 
Fernando Martínez.
(5 en 5) 

Resolución Nº 3. - Aprobar licencia por la sesión de la fecha al representante del Orden Egresados 
Gastón Rodríguez.
(5 en 5) 

Resolución Nº 4. - Aprobar licencia por la sesión de la fecha al representante del Orden Egresados
Mariana Dosil.
(5 en 5)

II.   -   ASUNTOS ENTRADOS POR CONSEJEROS

Resolución Nº 5. Visto: La nota entrada en mano por los representantes del Orden Estudiantil 
referida a los cursos que se dictan en los talleres proponiendo que los docentes encargados realicen 
un informe detallando sobre: 

- Si actualmente se dicta curso y en qué condiciones.



- En caso de no estar dictándose los mismos especificar las razones.

- Materiales y maquinarias necesarios para el adecuado funcionamiento del taller.

Así mismo la sugerencia de elaborar una propuesta que contemple la recuperación de las clases no 
dictadas.

Esta Comisión Directiva Resuelve: 

• Sugiere que los estudiantes se acerquen al docente responsable de cada curso para que 
adquieran información.

• Encomendar a Dirección de la EUCD se trabaje con los materiales que tiene a disposición 
de la Institución brindando y cruzando la información existente.

(5 en 5)

Resolución Nº 6. Visto:  La nota entrada en mano por los representantes del Orden Estudiantil 
solicitando se ponga en discusión el artículo 37.5 del Reglamento General de Estudios de la EUCD.

Esta Comisión Directiva Resuelve:

• Encomendar a la Comisión de Enseñanza con el apoyo de Sección Bedelía, la revisión del 
Reglamento General de Estudios de la EUCD 2008 Redacción 2010, en base a las 
propuestas que lleven los estudiantes.

(5 en 5)

Resolución Nº 7. Visto:  La nota entrada en mano por los representantes del Orden Estudiantil  
solicitando se ponga en discusión el caso de la materia Costos y Administración donde en los 
últimos años los docentes unificaron las mismas en el primer semestre, en base a ello se notaron 
algunas irregularidades.

Esta Comisión Directiva Resuelve:

• Autorizar a Sección Bedelía de la EUCD inscribir o borrar a las Unidades Curriculares 
Costos y Administración según lo soliciten los estudiantes.

• Comunicar a Sección Bedelía de la EUCD para seguir los trámites correspondientes.

(5 en 5)

Resolución Nº 8. Visto: La nota entrada en mano por el Sr. Director Daniel Bergara referido al 
informe de Sección Bedelía con respecto a la solicitud de cambio de turno por parte de los 
estudiantes.

 Esta Comisión Directiva Resuelve:

• Tomar conocimiento, postergando la consideración del tema para la próxima Comisión 
Directiva, referido al informe de Sección Bedelía con respecto a la solicitud de cambio de 
turno por parte de los estudiantes.

(5 en 5)

III.  -   ACTA ANTERIOR



Resolución Nº 9. - Aprobar el Acta Nº 12/13, de la sesión con fecha 11 de abril de 2013.  

(5 en 5)

IV.   -   ASUNTOS ENTRADOS

Resolución Nº 10. - Tomar conocimiento de las Resoluciones adoptadas por el Consejo de la 
Facultad de Arquitectura en Sesión Ordinaria del 10/04/2013.

(5 en 5)

Resolución Nº 11. - Tomar conocimiento sobre el informe de la Comisión de Presupuesto 
informado por el Sr. Director Daniel Bergara referido a:

- Pedido de informe de ejecución de la propuesta de presupuesto quinquenal.

- Propuesta de Decanato de destinar parte de los fondos Nuevas Ofertas de Grado que son de 
carácter permanente a solventar el pedido de la LDCV y consolidar el equipo docente.

Es el único fondo permanente que queda para ejecutar con cargos permanentes.

- Informe sobre gastos derivados del traslado de la EUCD y otras emergencias (Arquitectura y 
Teoría, Medios, LDCV, etc.)

- Informe sobre Donaciones Especiales.

- Estudio sobre el costo de estudiante en cada carrera de Farq. en elaboración.

(5 en 5)

Resolución Nº 12. Visto: 1º La carta presentada por las estudiantes Alondra Pereira y María José 
Capurro solicitando un aumento en el apoyo económico para el proyecto seleccionado del Llamado 
a interesados Financiamiento de Prototipos / Práctica Profesional 2012  /  Unidad de 
Emprendedurismo. 

2º El informe elevado por la As. Ac. Lucrecia de León conteniendo insumos, que facilitaran la 
Resolución de la carta presentada por dichas estudiantes, referido a: 

- Estado de situación de los diferentes llamados a financiamiento de Prototipos.

- Estado de los fondos disponibles al momento por la Red de Emprendedurismo.

Esta Comisión Directiva Resuelve:

• Tomar conocimiento del informe elevado por la As. Ac. Lucrecia de León.

• No aprobar por no corresponder, la solicitud de las estudiantes Alondra Pereira y María José 
Capurro de un aumento en el apoyo económico para el proyecto seleccionado del Llamado a 
interesados Financiamiento de Prototipos / Práctica Profesional 2012  /  Unidad de 
Emprendedurismo. 

(5 en 5)



Resolución Nº 13. - 1º Aprobar los puntos expuestos en la nota elevada por la As. Ac. Pilar Irureta 
Goyena referido a la equivalencia de unidades curriculares para:

- Cuando el estudiante no se cambió de Plan de Estudios (caso general UP).

- Cuando el estudiante se cambió de Plan al Plan de Estudios 2013 (casos varios).

Solicitando su inclusión en las pautas de equivalencia de unidades curriculares (asignaturas) entre el 
Plan MEC y Plan 2013, como ejemplo de aplicación de las normas generales ya aprobadas.

2º Se pase al Consejo de la Facultad de Arquitectura para su consideración. 

(5 en 5)

Resolución Nº 14. Visto: 1º Tomar conocimiento de la nota elevada por la As. Ac. Pilar Irureta 
Goyena informando sobre la nota entregada a Reguladora de Trámites de Farq. Para dar trámite 
correspondiente a la consulta de la Comisión Directiva Acta Nº 4/13 Resol. Nº 7 referida al 
asesoramiento de caminos formales a seguir para la realización de las elecciones en la EUCD.

2º Darle la mayor difusión posible.

3º Comunicarlo a la mesa de sala docente y el Gremio.

(5 en 5) 

Resolución Nº 15. Visto: La nota elevada por la As. Ac. Pilar Irureta Goyena solicitando extensión 
horaria según detalle, para los docentes de Semiótica (1er semestre) de la EUCD sujeto a 
disponibilidad, para cumplir funciones de acuerdo a la implementación del Plan de          
estudios 2013.   

Esta Comisión Directiva Resuelve:

• Se postergue el tema hasta la próxima Comisión Directiva.

• Se solicita a Dirección mayor información de la implementación de todas las áreas a los 
efectos de tener mayor difusiones.

(5 en 5)

Resolución Nº 16. - Tomar conocimiento y darle la mayor difusión posible a la propuesta de la 
nueva actividad por parte del Espacio Interdisciplinario (El) para comprender y potenciar las 
posibilidades del trabajo interdisciplinario. Buscando construir un espacio para el intercambio sobre 
la interdisciplina en un formato que promueva el diálogo horizontal. 

(5 en 5)

Siendo las veintitrés  horas y diez minutos se levanta la sesión.

                                                                                           Prof. Daniel Bergara
                                                                                        Encargado de Dirección
                                                                                                       EUCD


